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Se acerca el 
Festival de Cine 
Del 14 al 20 de octubre será la fiesta del FICV 

2024, una actividad emblemática de Los Ríos 

eacerca el Festival Internacional de Cine 
de Valdivia (FICV), una de las actividades 
más emblemáticas e identificatorias en 
materia cultural para la Región de Los Rí- 

os. Su sostenida realización durante más 
detres décadas ha dado visibilidad a la capital regio- 
nal, ha puesto los ojos de productores en las poten- 

cialidades de locaciones fílmicas del paisaje local, ge- 

nerando también una creciente industria creativa 
vinculada al rubro y, además, siendo factor impulsor 

para la carrera de Creación Audiovisual en la Univer- 
sidad Austral de Chile. 
Sin embargo, pese a estos evidentes logros, su reali- 

zación no es sencilla. La falta de fondos propios y la 

obligatoriedad de presentar anualmente proyectos 

concursables para llevarlo adelante, ponen a prueba 

cada versión. Desde el año pasado, adicionalmente, 

se sumó la restricción que se impuso desde el Minis- 

terio de Hacienda a los Gobiernos Regionales -como 

medida nacional tras el Caso Convenios- para asignar 

fondosa instituciones particulares. Eso se tradujo en 

drástica reducción de presupuestos para la edición 

de 2023 y la misma condición para 2024. 

Otras pruebas duras ha tenido recientemente el FICV. 

En enero, el gran incendio que destruyó la casona de 

calle Pérez Rosales 787, se llevó gran parte de su valio- 

so patrimonio y registro histórico, dejando sin sede al 
Centro de Promoción Cinematográfica de Valdivia, 
de la cual depende la organización. Ese hecho ha 

obligado diversas estrategias para volver a articular- 

se, mientras se materializa la utilización de una nue- 

va casa -asignada desde antes de la pandemia- en ca- 

lle Aníbal Pinto de Valdivia. 
Sin embrago, en medio de esta realidad, una buena 
noticia se asoma. El Presidente Gabriel Boric ha 
anunciado ya en dos ocasiones (la cuenta pública de 

junio pasado y la presentación del Presupuesto 2025 

en cadena Nacional) la disponibilidad del gobierno 
para entregar financiamiento estable al Festival y a 
otras actividades de esta envergadura, que por tra- 
yectoria han demostrado eficiencia e impactos positi- 

vos hacia la comunidad. 
Todavía no existe claridad respecto de cómo y cuán- 

dose harán efectivas esas intenciones. Quizás la pró- 

xima inauguración sea un momento propicio para 

clarificarlo y dar al FIC Valdivia un mayor respaldo. 
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Laura Bertolotto Navarrete 
Rectora Santo Tomás Valdivia 

Compromiso y excelencia 

tación representa un sello de calidad, y es también el re- 
lejo del compromiso y mejora continua. En este sentido, 

el Centro de Formación Técnica Santo Tomás (CFTST), está vi- 
viendo un nuevo proceso de acreditación 2024, por medio del 

cual busca revalidarse ante la comunidad académica y el país, 
fortaleciendo además su compromiso con la formación de téc- 
nicos de excelencia. 

Desde dicha perspectiva, este proceso es un ejercicio de aná- 
lisis y reflexión, siendo el Informe de Autoevaluación presenta- 
doalla Comisión Nacional de Acreditación una muestra tangible 
deél, fruto del trabajo donde participaron todos los integrantes 
delos distintos estamentos de la comunidad educativa, además 
de empleadores y socios comunitarios, cuyos aportes han enri- 
quecido el documento con perspectivas diversas y valiosas. 

Destaca en este informe no solo el cumplimiento del Plan Es- 

tratégico Institucional, sino tambiénel crecimiento que el CFTST 
ha experimentado desde su última acreditación en el año 2019. 

Este crecimiento va más allá de lo cuantitativo, actualmente es 
el segundo CFT con mayor matrícula del sistema, sino también 
cualitativo, consolidándose como una institución que promue- 
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E nel dinámico mundo de la educación superior, la acredi- 
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“Voy air con la frente en alto. A todo lugar donde tenga que 
recurrir para limpiar mi nombre y demostrar mi completa y 
absoluta inocencia. Aquí hay mentiras, información 
descontextualizada, hay maldad. Y no es posible que eso 
triunfe por sobre el bien..” 

¡MI MÉDICO HA DICHO 
QUE ES SALUDABLE 

UN CAFECITO 
POR LA MAÑANA! 

ve laigualdad de oportunidades educativas en sus 22 sedes. 
Es importante subrayar los logros alcanzados en el reciente 

período: la transición a una corporación sin fines de lucro, el in- 
gresoalla gratuidad, y el fortalecimiento de su sistema interno de 
aseguramiento de la calidad. 

Todo ello hasido posible gracias una planificación estratégi- 
ca meticulosamente ejecutada entre 2019 y 2023. Además, la ac- 
tualización continua dela Misión, Visión y Valores institucionales 
y la Política de Vinculación con el Medio son testimonio de un 

CETST en constante evolución. 
Enun mundo dondela educación técnicasetorna crucial pa- 

ra el desarrollo económico y social, el Centro de Formación Téc- 
nica Santo Tomás es un actor relevante a nivel nacional y regio- 
nal, formando técnicos capaces y comprometidos, para enfren- 
tar los desafíos futuros, y aportar al desarrollo sostenible. 

Es por ello que la acreditación 2024 es, sin duda, una oportu- 
nidad para demostrarla calidad entodos losámbitos; el compro- 
misode todas las personas, frentea la misión institucional quees 
la “formación de personas a lolargo dela vida”, y con ello poner 
en valor el impacto transformador del Centro de Formación Téc- 

nica Santo Tomás en todo Chile y en nuestra Región de Los Ríos. 
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40 años|8 deoctubrede 1984 

Premio para compositor 

Ayer regresó de Santiago el compo- 
sitor valdiviano Cecil González, lue- 

go de obtener el tercer lugar y pre- 
mio enel “VII Concurso Nacional de 

Música de Raíz Folclórica”, entre 
más de 400 temas enviados por 
compositores detodo el país. El tra- 
bajo de Gonzálezse inspiraen la tra- 
dición de lazonasur del país. 

30 años | 8deoctubre de 1994 

Colector para Feria Central 

Con una inversión cercana a los $35 
millones se está construyendo el co- 
lector de aguas lluvias en el terreno 
donde se habilitará la Feria Central 

de Valdivia. Se está colocando un 
turbo de mil milímetros que recoge- 
rálas aguas de Avenida Francia des- 
de Picarte a Schneider. 

20 años |Sdeoctubre de2004 

Opción de divisiónregional 

No hay dosopiniones al respecto. El 
acuerdo alcanzado para las refor- 
mas constitucionales, que en el caso 
dela aspiración de Valdivia Nueva 
Regiónimplica la posibilidad de se- 

Diputado Mauricio Ojeda (Ind) pararse de la dependencia adminis- 
Tras notificación de su desafuero por investigación en arista de Caso Convenios ' trativa de Puerto Montt.
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